

Das Forum Rauchfrei begrüßt die Wiederwahl von Margaret Chan als Chefin der WHO

Am 23. Mai wurde Margaret Chan als Chefin der Weltgesundheitsorganisation (WHO) für weitere fünf Jahre wiedergewählt. Das Forum Rauchfrei gratuliert Margaret Chan aus ganzem Herzen. Chan ist eine entschiedene und unerschrockene Kämpferin gegen die Tabakindustrie.

Margaret Chan hatte am 20. März auf der Weltkonferenz Tabak oder Gesundheit in Singapur die aggressiven Strategien der Tabakkonzerne angeprangert und zur internationalen Solidarität gegen die Einschüchterungsversuche der Tabakindustrie aufgerufen.

Die Tabakindustrie steht derzeit gegen mehr als einem Dutzend von Regierungen vor Gericht. Big Tobacco richtet sich gegen gesundheitspolitische Maßnahmen der Regierungen, ihre Bevölkerung vor der scheinbaren Attraktivität und dem Werbeeffect von Zigarettenpackungen zu schützen. So haben Staaten per Gesetz neutral gestaltete Zigarettenpackungen (Plain Packages: ohne Markenlogos) bzw. ein Präsentationsverbot (keine offene Auslage von Tabakwaren) eingeführt. Dies sind u.a. Australien, Norwegen, Irland, Island, Kanada, Namibia und Uruguay. In der Europäischen Union wird ebenfalls die Einführung von Plain Packages gefordert.